



En Avent avec Isaïe !

1er dimanche de l'Avent



En décembre, la liturgie nous invite à méditer sur les textes du prophète Isaïe. Aussi, nous vous proposons 4 fiches pour méditer et partager sur ces textes, porteurs d'espérance. A vous de vous en emparer suivant vos inspirations, vos disponibilitésafin de continuer à partager l'espérance qui est en nous et autour de nous.

Proposition d'un déroulement de rencontre

- Temps d'accueil, de bienvenue
- Temps de prière (celle du jubilé)
- Tour de table (se présenter)
- Temps de lecture du texte d'Isaïe
- Temps du commentaire biblique
- Temps d'intériorisation personnelle en silence
- Temps d'échange (en petit ou grand groupe)
- Temps de prière

- Quelques consignes :
 - Ecoute mutuelle, bienveillance,
 - Non-jugement
 - Confidentialité des échanges, ...

Prière du Jubilé

Père céleste,
En ton fils Jésus-Christ, notre frère,
Tu nous as donné la foi.

Et tu as répandu dans nos cœurs par l’Esprit Saint, la flamme de la charité
Qu’elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l’avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme

Pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Evangile.

Qui feront grandir l'humanité et la création tout entière.

Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle.

Lorsque les puissances du mal seront vaincues,

Et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé,

Qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,

Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes

Et répande sur le monde entier la joie et la paix

De notre Rédempteur.

A toi, Dieu béni dans l'éternité,

La louange et la gloire pour les siècles des siècles.

Amen



Du livre du prophète Isaïe 2, 1-5

Parole d'Isaïe,
– ce qu'il a vu au sujet de Juda et de Jérusalem.

Il arrivera dans les derniers jours
que la montagne de la maison du Seigneur
se tiendra plus haut que les monts,
s'élèvera au-dessus des collines.
Vers elle afflueront toutes les nations
et viendront des peuples nombreux.

Ils diront : « Venez !
montons à la montagne du Seigneur,
à la maison du Dieu de Jacob !
Qu'il nous enseigne ses chemins,
et nous irons par ses sentiers. »
Oui, la loi sortira de Sion,
et de Jérusalem, la parole du Seigneur.

Il sera juge entre les nations
et l'arbitre de peuples nombreux.
De leurs épées, ils forgeront des socs,
et de leurs lances, des fauilles.
Jamais nation contre nation
ne lèvera l'épée ;
ils n'apprendront plus la guerre.

Venez, maison de Jacob !
Marchons à la lumière du Seigneur.

**Pour animer la rencontre,
une question sur le texte biblique**

Que nous dit le texte sur l'espérance ?



Mes notes



Introduction

Nous commençons le 1er dimanche de l'Avent, temps de préparation à la grande fête de Noël. C'est un moment d'attente joyeuse car Celui qui vient est notre Espérance. Oui, Jésus-Christ est notre Espérance. Car, avec lui et par lui, nous croyons qu'une nouvelle société va surgir : une société de paix, de justice et d'amour.

Toute la question est dès lors de savoir, comment allons-nous nous préparer pour l'accueillir ? En cette année jubilaire, notre diocèse nous invite à nous retrouver en communauté paroissiale, afin de lire et méditer ensemble la Parole de Dieu. Pour ce faire, il met à notre disposition des éléments de réflexion à partir de la lecture des extraits du Livre du prophète Isaïe que la sainte liturgie nous propose pendant l'Avent.

Le premier dimanche de l'Avent nous lirons l'extrait d'Isaïe 2, 1-5.

Le contexte :

Le prophète Isaïe intervient dans une période d'incertitude. En effet, le Royaume de Juda est pris en tenaille entre les deux grandes puissances de la région, l'Egypte et l'Assyrie. Tout porte à croire que c'est toute la région du Proche-Orient qui vit sous le coup de menace expansionniste de l'Assyrie. Le royaume de Damas est détruit en 732. Le royaume d'Israël disparaît en 722. Juda, quant à lui, devient vassal de l'Assyrie durant le règne de Téglat-Phalasar III.

Le message du prophète :

C'est dans ce contexte qu'Isaïe porte un message d'espérance, tout en invitant ses contemporains à la conversion. Il annonce que Jérusalem retrouvera sa gloire si le peuple se tourne vers le Seigneur. Et la ville sainte deviendra le centre d'un univers renouvelé. Ecoutez-le : « Parole d'Isaïe, fils d'Amots, – ce qu'il a vu au sujet de Juda et de Jérusalem. Il arrivera dans les derniers jours que la montagne de la Maison du Seigneur se tiendra plus haut que les monts, * s'élèvera au-dessus des collines. Vers elle afflueront toutes les nations et viendront des peuples nombreux. Ils diront : « Venez ! montons à la montagne du Seigneur, à la maison du Dieu de Jacob »

Commentaire :

Comme autrefois, notre monde aussi traverse une période d'incertitude. La menace d'une troisième guerre mondiale pointe à l'horizon. Pourtant, nous y sommes envoyés en tant que prophètes. Quel message portons-nous ?

A ce monde qui doute, nous disons que le Christ Emmanuel, Dieu-avec-nous, est notre Espérance. Il vient nous rejoindre dans nos doutes, peurs et hésitations. Avec Lui, un univers renouvelé est toujours possible. Or, le Christ vient habiter dans nos cœurs. Ce qui signifie que l'avènement de cet univers renouvelé passe par le renouvellement de nos cœurs par la Parole de Dieu.

Puisse Dieu nous donner de nous préparer pendant ce temps de l'avent, en produisant des gestes et actions capables de renouveler la face de la terre.

Pour animer la rencontre, propositions de questions sur le commentaire biblique

Comment je me prépare à passer ce temps de l'avent ?
Ai-je pensé à prendre quelques résolutions ? Si oui, lesquelles ?

Quels gestes ou quelles actions puis-je mener pour me renouveler
et renouveler la face de la terre ?



Mes notes